

Carlos Barceló Pérez: gran científico y ejemplo de consagración

Carlos Barceló Pérez: a great scientist and an example of devotion

Yamile González Sánchez^{1*} <https://orcid.org/0000-0002-1770-4704>

Instituto Nacional de Higiene, Epidemiología y Microbiología. La Habana, Cuba.

*Autor para la correspondencia: yamile@inhem.sld.cu

Recibido: 07/03/2021

Aceptado: 07/03/2021



Carlos Barceló Pérez (1945-2021)

El Dr. C. *Carlos Barceló Pérez* nació el 19 de octubre de 1945 en provincia de Las Villas, Cuba. Graduado de Licenciatura en Física (1979), Doctor en Ciencias Naturales en Alemania (1989); Doctor en Ciencias Físicas, Cuba (1993).

Trabajó en varias instituciones que pertenecían a la Academia de Ciencias en el período comprendido entre 1965-1978, que incluyó el Instituto de Física de la Atmósfera; Instituto de Geofísica y Astronomía e Instituto de Meteorología. Se incorporó a trabajar en Instituto Nacional de Higiene, Epidemiología y Microbiología (INHEM) en 1978 hasta el momento de su fallecimiento. Obtuvo las máximas categorías Docentes y Científicas (Profesor e Investigador Titular; Máster en salud Ambiental).

Realizó calificadas y valientes contribuciones a las relaciones entre urbanismo y salud, lo que favoreció que se otorgara al INHEM, la condición de Centro Colaborador de Vivienda (1995) OPS /OMS y fue el profesor *Barceló* el coordinador de todas las actividades relacionadas con esta condición. Fue Secretario Ejecutivo de la Red Interamericana de Hábitat Saludable en las Américas desde entonces y Miembro de la Comisión Nacional Hábitat. Con grandes aportes nacionales e internacionales. Perteneció a la Comisión de Grados Científicos de la Escuela Nacional de Salud Pública e INHEM.

Fue autor de libros y otras publicaciones, así como investigador principal de diferentes proyectos investigativos que abordan materia de su experticia (factores físicos de la vivienda y peri domicilio y salud), con grandes externalidades a otros organismos. Autor principal de la Norma Cubana de Ruido en zonas habitables, sustentadas en múltiples investigaciones, actualizada en 2012.

Por su sapiencia fue seleccionado a participar en la investigación acerca de los supuestos ataques sónicos a funcionarios de la embajada de Estados Unidos, donde demostró falta de evidencias para dicha acusación a Cuba. Recibe diferentes Reconocimientos incluyendo el del Ministro de Salud Pública.

Representó al INHEM en múltiples eventos nacionales e internacionales. Ejemplo de revolucionario, humildad, desinterés y consagración, digno de imitar por las presentes y futuras generaciones.